

SPD Fraktion Edermünde | Steinbuschweg 20a, 34295 Edermünde

An den Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung Edermünde  
Herrn Armin Wicke  
Brückenhofstraße 4  
34295 Edermünde

SPD Fraktion Edermünde  
Steinbuschweg 20a  
34295 Edermünde

**Marcel Klitsch**  
**Fraktionsvorsitzender**

[spd-edermuende.de](http://spd-edermuende.de)  
[facebook.com/spdedermuende](https://facebook.com/spdedermuende)  
[instagram.com/spd\\_edermuende](https://instagram.com/spd_edermuende)

Edermünde, 13. März 2024

### **Dringlichkeitsantrag zur Sitzung der Gemeindevertretung Edermünde am 18.03.2024**

Sehr geehrter Herr Wicke,

die Fraktionen von SPD und CDU beabsichtigen zur Sitzung der Gemeindevertretung am Montag den 18.03.2024 gemeinsam beiliegenden Dringlichkeitsantrag einzubringen.

Wir bitten Sie höflich zu Beginn der Sitzung über die Erweiterung der Tagesordnung um unseren Dringlichkeitsantrag abstimmen zu lassen.

Mit freundlichen Grüßen



Marcel Klitsch  
Fraktionsvorsitzender

**Dringlichkeitsantrag**  
der Fraktionen von SPD Edermünde und CDU Edermünde zur L3221 / Ortsdurchfahrt Grifte

Die Gemeindevertretung Edermünde möge beschließen:

Die Gemeindevertretung Edermünde begrüßt, dass laut Mitteilung Hessen Mobil nun die Sorge teilt, dass sich der Zustand der L3221, zwischen der Anschlussstelle 81 Guxhagen BAB 7 und dem Kreuzungsbereich zur L3316, nach dieser Winterperiode nochmals stark verschlechtert hat. Insbesondere in der Ortsdurchfahrt Grifte sehen wir die Verkehrssicherheit aller Verkehrsteilnehmer als erblich gefährdet und den Zustand der Straße als unzumutbar an. Die Gemeindevertretung Edermünde fordert Hessen Mobil als Verkehrsträger der Straße als auch alle nachgeordneten zuständigen Behörden mit Nachdruck auf:

1. Unverzüglich alle LKW Durchfahrtgenehmigungen zu widerrufen und ein sofortiges Durchfahrtsverbot für Fahrzeuge über 3,5 Tonnen für die Ortsdurchfahrt Grifte, spätestens beginnend ab Kreisel Aueweg/Zur Mühle, zu erlassen. Auf das Verbot ist bereits vor den Autobahnausfahrten 81 Guxhagen BAB 7, 10 Baunatal-Süd BAB 49 hinzuweisen. Es ist dafür Sorge zu tragen, dass der Schwerlastverkehr auf den Autobahnen gehalten wird.
2. Ein LKW Durchfahrtsverbot durch strenge und engmaschige Verkehrsüberwachung insbesondere durch die Polizei zu überwachen und durchzusetzen. Weiterhin ist zu prüfen, ob mit zusätzlichen verkehrlenkenden (und baulichen) Maßnahmen die Durchsetzung des Verbots unterstützt werden kann, ohne Rettungsfahrzeuge und Anlieferverkehr zu behindern.
3. Transparenz gegenüber den gemeindlichen Gremien und der Öffentlichkeit herzustellen, wie weiter mit dem baulichen Zustand der Ortsdurchfahrt verfahren werden soll. Insbesondere vor der nun angekündigten Notsanierung der Oberfläche ist sofort Aufklärung bezüglich Vollsperrung, Sicherstellung der Erreichbarkeit des Gewerbes in der Ortsdurchfahrt und der geplanten Umleitung zu leisten.

Besorgt nimmt die Gemeindevertretung Edermünde weiterhin zur Kenntnis, dass die Sanierung der BAB 49 zwischen dem Kreuz Kassel-West und dem Kreuz Kassel-Mitte voraussichtlich nicht planmäßig zum Abschluss kommen wird, bevor der Lückenschluss der BAB 49 an die BAB 5 hergestellt wird. Mit einer weiteren verkehrlichen Zuspitzung der Lage rund um Kassel ist zu rechnen.

Die Gemeindevertretung Edermünde bittet den Landrat des Schwalm-Eder-Kreises und den Landrat des Landkreises Kassel Initiative zu ergreifen, um gemeinsam mit allen vom Verkehrschaos betroffenen Kommunen Druck auf Bundes- und Landesebene zu machen. Die Situation im Autobahnbereich BAB 49 / BAB 44 (Bergshäuser Brücke) BAB 7 ist unhaltbar.

**Begründung:**

Erfolgt mündlich.



Marcel Klitsch  
Vorsitzender SPD Fraktion



Jörg Schnitzerling  
Vorsitzender CDU Fraktion